
（様式第４号）         学校運営協議会 会議概要 

１ 会 議 名  第２回 学校運営協議会  

２ 日  時  令和２年７月１４日 午後５時４５分から午後７時００分まで 

３ 会  場  浦里小学校 校長室               

４ 出席者   井澤良夫会長、田村実英副会長、安齋理江委員、杉村晴彦委員 

      斎藤惇委員、大井正一郎委員、平林千春委員、片桐芳之委員 

５ 市側出席者 なし 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

７ 傍聴者   東信教育事務所 白鳥郷史 篠原靖昌  上田市立北小学校 服部直幸 

８ 会議概要作成年月日 令和２年７月１５日 

協 議 事 項 等 

１ 開  会 

２ 井澤良夫会長挨拶 

３ 学校長挨拶 

４ 協議 

（１）新型コロナウイルス・熱中症対策に関わる学校の状況 

学校長：「浦里小学校だより」で、地域の方に新型コロナウイルス対策について紹介した。今後は、

熱中症予防対策も必要になる。今年の夏休みは７月の最後の週から８月の１週目で、例年よ

り遅いということもあり、気を付けていきたい。子どもたちは、自分でなかなか状況判断が

できないところもあるので、マスクを外して登下校してもよいことを呼びかけていきたい。

P１のように、保護者、地域に新型コロナ対策に関わる通知を出した。P２、３は、本校の新

型コロナ対策の写真。ホームページに載せて、地域の方にも見ていただけるようにしている。

P４のように、保護者、地域に熱中症対策に関わる通知も出した。お気づきの点がありまし

たら、お願いしたい。 

会 長：先生方の熱中症対策はどうなのか。 

学校長：なかなか十分にはできていない。 

会 長：エアコンは使用しているか。 

学校長：暑い時には使用している。 

会 長：先生方の健康も留意していただければと思う。 

委 員：授業参観時、意見を立って言う子と座って言う子がいた。何か統一した指導はしているのか。 

学校長：返事をして立って答えるのが基本のルールとなっているが、子どものつぶやきを大切にした

いと願う教師もいるので、十分行われていない場面もある。 

委 員：間違った答えを大切にするといった視点も機会があれば大切にしていってほしい。 

学校長：授業では、マスクをすることでなかなか言葉が伝わらない場面がある。フェイスシールド等

も用意している。 

委 員：水筒の中身は自由か。 

学校長：基本は水となっている。 

委 員：プールの水は循環式か。 

学校長：循環式である。プールの傷がひどい部分もあるので市教委にお願いしたり庁務員に修理をお

願いしたりしている。 

 

 



（２）今後の行事について 

学校長：地域には P５の通知を配布した。２枚目の「２ 学校行事について」をご覧いただきたい。い

ずれの行事も新型コロナ感染防止対策をとった上で行っていきたい。第１回コミュニティ委

員会は、お助け隊長会に変更したい。１学期に実施できなかった５年生高原学習は９月に、

音楽会は１１月の参観日に行う予定である。運動会に関わっても、新型コロナ感染防止対策

をとった上で行っていきたい。「半日開催」「密になる種目は避ける」「座席の作り方の工

夫をする」等を考えている。PTA、地域の方々の種目も、密にならない工夫をしていきたい。

ご理解いただきたい。 

委 員：子どもが「忙しい」「出ずっぱり」というような時、PTA、地域の方の種目を位置付ける等、

協力をしていきたい。今年度の組体操はやるのか。 

学校長：密にならないよう距離をとって表現をするような方法をとっていきたい。 

委 員：来入児種目はやらないことになっているが、その他の機会に来入児が学校に関わる機会はあ

るか。 

学校長：１年生との交流はある。来入児種目については、再度検討させてほしい。 

 

（３）９月３日「校舎を大切にする日」の持ち方について 

学校長：P６をご覧いただきたい。「校舎を大切にする日」の清掃分担は、PTA でお願いしたい。新

型コロナウイルス対策を大切にしたい。清掃後、祖父母参観を行う。飲食を伴う活動は、今

年度は避けていく。 

委 員：コカリナの岩田さんから連絡はあったか。 

学校長：まだ連絡はない。 

委 員：私の方で連絡をとってみる。 

会 長：体育館の高いところの窓ふきはどうすればいいのか。 

学校長：怪我のないよう、無理のない範囲でやってほしい。 

委 員：清掃をする場所はどの範囲か。 

学校長：廊下、教室、体育館など。 

委 員：職員からリクエストをいただいた年もあった。 

委 員：お掃除手伝い隊は、今年度１度も活動できていない。お助け隊長会の時に「校舎を大切にす

る日」の分担も含めて打合せをしたい。 

学校長：そのようにしたい。この件に関しては、８月２６日の第３回学校運営協議会で話題にしたい。 

会 長：報道機関には伝えるのか。 

学校長：連絡したいと思う。 

 

（４）コミュニティスクール実践目標の取り組みついて 

委 員：先日、１回目のメディアコントロールの取り組みをした。例年は１週間だったが、３日間に

した。自分で目標を決めて取り組んだ。「短期集中で取り組めた」という感想をいただいた。

前回の反省を生かしつつ、同じ目標で２、３学期も行っていく予定である。 

学校長：４月５月の休業中、メディア漬けになるのではないかと心配した。アンケートの感想を見る

と、そこまでではなかった。学校としては、とても有意義な取り組みで有難かった。 

 

（５）こまゆみ教室の持ち方について 

学校長：P１２をご覧いただきたい。木彫クラブは、２学期から始めたい。第１・３土曜日を使って行

っていく。合計１３人参加予定である。保険にも加入していただく。長野大学のこまゆみ教

室は、新型コロナの関係でどのように行うか、大学側も迷っている。動画配信を企画したが、

インターネット環境に左右されてしまう課題が残った。７月６日から学生の自宅待機も解

け、講義も始まった。２学期が始まったところで、児童と大学生が関われる企画を大学側に



お願いする予定である。その際、新型コロナ対策をお願いしていきたい。 

委 員：県外在住者は参加させないとか、そのような形になるのか。 

学校長：大学側でしっかり対策していただき、さらに学校側でもしっかり対策をとっていきたい。 

委 員：夏休み中の活動はあるのか。 

学校長：夏休み中は行わない。 

 

（６）第１回コミュニティ委員会計画案について 

学校長：P１３をご覧いただきたい。今年度は１学期の活動を自粛してきたので、活動の報告や意見

交換が難しい状況である。したがって、コミュニティ委員会は中止とさせていただき、代わ

りに２学期からの活動の打合せをするお助け隊長会を持ちたい。お認めいただきたい。また、

現在の新型コロナの状況が続いていくことを前提に、２学期からお助け隊の活動を再開して

いきたい。ただし、第２波等、夏休み明けの状況を慎重に見ていき、状況によっては活動を

引き続き自粛していきたい。お助け隊の方々にも、新型コロナ感染防止の徹底を呼びかけて

いきたい。学校運営協議会の皆様には、ぜひお助け隊長会に参加していただけたらと思う。 

会 長：今年度の実績はどのようになっているか。 

学校長：見守り隊、花作り隊、英語教え隊、野菜・米つくり隊などは活動している。 

会 長：関わっている人数は減っているのか。 

学校長：新型コロナの関係でそうなっている。 

 

（７）その他 

学校長：子ども見守り隊の活動について「上田市善行表彰者」として推薦した。ご承知おきいただき

たい。上小 PTA連合研究集会レポートについて PTA 会長さんから説明をお願いしたい。 

委 員：今年度、上小 PTA 連合研究集会レポートの発表校になっている。研究集会は中止となった

が、レポートは提出することになっている。レポートテーマは「PTA 活動を活性化させるた

めの地域コミュニティとの連携～PTA バザーを通して～」である。よろしくお願いしたい。 

会 長：塩尻市教育委員会の視察は中止か。 

学校長：今のところ延期となっている。連絡を取り合っていきたい。 

 

傍聴者の感想 

東信教育事務所 白鳥郷史先生 

 冒頭の会長挨拶で「地域にできることがありましたら」という言葉で始まっていてさすがだと感じ

た。校長先生からも「地域の行事は本校の命だ」という言葉があったり、委員から「子どものことを

中心に考えていただければ」という言葉があったりした。「ここが肝だ」ということを皆さんが持ち、

子どもの様子を想像しながら話し合いをしているところ、さすがだと感じた。皆様から地域に対する

誇り、プライドも感じた。ありがとうございました。 

上田市立北小学校 服部直幸先生 

 北小学校でも花壇の整備など地域の方にお世話になっている。また、浦里小学校の実践も拝見させ

ていただけたらと思う。 

 

５ 閉会の言葉 

次回は第３回 ８月２６日（水） 開始時刻は午後５時４５分 

 

 


